



église notre-dame d'espérance

Ils n'ont plus de vin ?

Avec le baptême du Christ que nous avons célébré dimanche dernier débute la vie publique de Jésus ; une étape qui nous fait aussi entrer dans ce que nous appelons le "temps ordinaire" de la liturgie.

Mais curieusement, alors que la plupart des évangiles nous racontent comment Jésus s'est d'abord manifesté en guérissant les malades et en chassant les démons pour soulager la souffrance humaine, l'évangile de St Jean, qui nous est proposé aujourd'hui, inaugure ce ministère public avec un joyeux repas de noces à Cana !

Ces invités aux noces, qui avaient déjà bien bu, avaient-ils vraiment besoin de ce vin en plus, sans compter que, hormis les serviteurs, ils ne se sont même pas rendu compte de ce qui s'était passé ?

A ce mariage Jésus n'est pas venu seul : *"La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses disciples."* Et, ce jour-là, c'est Marie qui a l'initiative : *"Ils n'ont plus de vin ?"* Et la réponse surprenante de Jésus : *"Femme, que me veux-tu ? Mon heure n'est pas encore venue."*

Nous voici donc déjà mis en relation dans ce premier geste public de Jésus avec cette "heure" où, dans l'évangile de St

Jean, il rendra gloire au Père en donnant sa vie sur la croix. Ce moment où il se retrouvera à nouveau avec Marie, debout ce jour-là au pied de la croix. Alors, en guise de vin des noces, le sang et l'eau sortiront du cœur transpercé.

Aux noces de Cana, Jésus, par *"le commencement des signes"*, lève déjà un coin du voile. A la demande de Marie, qui enfante son fils à sa vie publique, il annonce *"l'heure"* à venir. Et la foi

naissante des disciples est déjà orientée vers la révélation finale : *"Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui."*

Entrer dans le temps ordinaire avec ce repas de noces nous invite à croire en un Dieu qui ne vient pas simplement soigner nos misères, ou soulager nos malheurs ; beaucoup plus que cela, il est Celui qui veut tisser une relation nuptiale avec l'humanité : *"Comme*

un jeune homme épouse une jeune fille, celui qui t'a construite t'épousera. Comme la jeune mariée fait la joie de son mari, tu seras la joie de ton Dieu." (Is 62, 5)

"Heureux les invités aux noces de l'Agneau !" Que ces eucharisties du temps ordinaire fassent grandir notre foi au Dieu de l'Alliance en célébrant le vin des noces éternelles !

Luc de Saint Basile



Ce samedi et ce dimanche

- L'association "Soignants et Chrétiens" invite les personnes travaillant dans le domaine médical à se retrouver samedi 18 à 10h30 pour un temps de relecture et de partage d'Évangile (dans une salle paroissiale).
- Fête de la paroisse du 1er février : les personnes souhaitant participer aux animations se retrouvent après la messe de dimanche.
- CEART vous invite dimanche à écouter la *Messa di Gloria* de Puccini, chantée par le chœur Saint-Severin, avec le ténor Antony Garnero et le basse Erwan Piriou, accompagnés par Samuel Liégeon à l'orgue, sous la direction de Federico Neimark. Attention, horaire spécial à 16h, ouverture des portes à 15h30. Participation libre.



Dates importantes du deuxième trimestre

Mardi 21 janvier : pendant la semaine de prière de l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier, soirée de prière de 19h30 à 22h00 à NDE préparée avec le Foyer de l'Ame.

Samedi 1^{er} février : fête de Notre-Dame d'Espérance avec la messe de créativité liturgique de 18h30 suivie du dîner et des animations à partir de 20h.

Dimanche 9 février : célébration communautaire du sacrement des malades au cours de la messe de 10h30.

Mercredi 5 mars : mercredi des Cendres. Messe à 19h30 suivie d'un dîner léger paroissial et d'une conférence de lancement du carême.

Du 6 au 20 mars : exposition "Arborescence" de Patricia Loué dans l'église.

Dimanche 16 mars : messe de créativité liturgique.

Dimanche 16 mars : goûter festif pour fêter la fin d'Hiver Solidaire à 15h30.

Vendredi 21 mars : concert de carême à 20h : Stabat Mater de Pergolèse.

Du 30 mars au 5 avril : semaine paroissiale de prière accompagnée.

Soirée œcuménique du mardi 21 janvier

Dans le cadre de la semaine de l'unité des chrétiens, les paroissiens de NDE, de l'église luthérienne de Bon Pasteur et du Foyer de l'Ame se retrouveront pour prier et échanger ensemble de 19h30 à 22h. De 19h30 à 20h15, nous partagerons une soupe, du fromage et des fruits.

Nous avons besoin de quelques personnes pour installer les chaises dans l'église à 18h30. Nous avons aussi besoin de quelques personnes, constituées en équipe dès 19h, pour accueillir les uns et les autres.

Enfin, celles et ceux qui voudraient éplucher les légumes pour la soupe ont rendez-vous à la cuisine le 21 à 10h.

Pour tous ces services, merci de vous signaler à Blandine.

Espace de parole

Pour les aidants de personnes en fragilité physique ou psychique, prochaine rencontre jeudi 23 janvier à 18h salle Sinaï. Deux professionnels animent les échanges en groupe.

Hiver Solidaire



Merci à toutes celles et tous ceux qui s'engagent autour d'Assatou et de Rosabelle pour bien les accueillir ! Nous avons encore besoin de bonnes volontés jusqu'au 16 mars.

Venez nombreux à la matinée de relecture du samedi 25 janvier de 10h à 12h en salle Anizan avec Marie-Christine Boudier, travailleuse sociale et formatrice à l'association "Aux Captifs la libération". Un petit verre de l'amitié suivra ce temps.

Fédération Chrétienne des Personnes Malades et Handicapés

La FCPMH se réunit à NDE (salle Sinai) chaque 1er lundi du mois à 15h autour de Sœur Annick, accompagnatrice spirituelle de l'équipe des 11ème et 12ème arrondissements. Elle a pour objectif de rejoindre les personnes malades chroniques et handicapées, jeunes et adultes, là où elles vivent : cheminer avec chacun, permettre aux personnes de s'épanouir et de s'intégrer dans leur milieu de vie, agir en solidarité avec d'autres, annoncer que Jésus veut le bonheur de tous, défendre la dignité de toute personne malade ou handicapée. Contact : timbaud.annick@gmail.com – 06 29 52 92 75

Cultes-conférences au Foyer de l'Ame, 7 bis rue du Pasteur Wagner

Thème « Faut qu'on se parle ! Les chemins du dialogue ». Le dimanche à 10h30 :
19 janvier : "Le dialogue social, le chemin du compromis", avec Olivier Guivarch, secrétaire national de la CFDT.

Célébration régionale de la semaine de l'unité des chrétiens

Mardi 21 janvier à 20h30 à l'église protestante unie de l'Annonciation, 19 rue Cortambert Paris 16ème, en présence de Laurent Ulrich qui assurera la prédication.
Thème : "Crois-tu cela ?" (Jean 11, 26).

"La foi des musulmans, introduction à l'islam"

Ce [cours en distanciel](#) et gratuit d'Adrien Candiard, dominicain et islamologue, enrichi d'interventions de Djamel Djazouli, enseignant musulman en sciences religieuses, fournit des outils clairs et accessibles pour appréhender les fondements, la diversité et les dynamiques contemporaines de l'islam. Ce MOOC du Collège des Bernardins de six semaines commence le 20 janvier, il offre une perspective équilibrée entre regard chrétien et expérience musulmane et couvre un large éventail de thèmes : des fondements historiques et théologiques de l'islam jusqu'aux défis et opportunités du dialogue interreligieux.

Pastorale de la Santé

Elle assure une présence d'Eglise aux côtés des malades et de leur famille en apportant une écoute et un réconfort humain et spirituel, que ce soit à l'hôpital, à domicile ou en maison de retraite. Vous souhaitez devenir bénévole et visiter des malades ? Contactez le secrétariat (un tract vous sera remis) ou directement la Pastorale de la Santé (psante@diocese-paris.net – 01 78 91 91 76).

Nuit de la Solidarité le 23 janvier (8ème édition) et collecte

Cette opération, qui permet d'aller à la rencontre des personnes sans-abri, vise à mieux connaître leurs profils et leurs besoins, afin de faire évoluer les politiques publiques.

[Plus d'informations](#) sur le site et inscription.

Une collecte de sacs de couchage et d'accessoires chauds (gants, écharpes et bonnets) est organisée dans le hall de la Mairie du 11^e. Du 20 au 31 janvier, vous pouvez ainsi déposer vos dons (propres et en bon état) dans les espaces prévus à cet effet aux horaires d'ouverture de la Mairie.

Du livre d'Isaïe 62, 1-5

Pour la cause de Sion, je ne me tairai pas, et pour Jérusalem, je n'aurai de cesse que sa justice ne paraisse dans la clarté, et son salut comme une torche qui brûle. Et les nations verront ta justice ; tous les rois verront ta gloire. On te nommera d'un nom nouveau que la bouche du Seigneur dictera. Tu seras une couronne brillante dans la main du Seigneur, un diadème royal entre les doigts de ton Dieu. On ne te dira plus : « Délaissée ! » À ton pays, nul ne dira : « Désolation ! » Toi, tu seras appelée « Ma Préférence », cette terre se nommera « L'Épousée ». Car le Seigneur t'a préférée, et cette terre deviendra « L'Épousée ». Comme un jeune homme épouse une vierge, ton Bâtitteur t'épousera. Comme la jeune mariée fait la joie de son mari, tu seras la joie de ton Dieu.

De la lettre de Paul aux Corinthiens 12, 4-11

Frères et sœurs, les dons de la grâce sont variés, mais c'est le même Esprit. Les services sont variés, mais c'est le même Seigneur. Les activités sont variées, mais c'est le même Dieu qui agit en tout et en tous. À chacun est donnée la manifestation de l'Esprit en vue du bien. À celui-ci est donnée, par l'Esprit, une parole de sagesse ; à un autre, une parole de connaissance, selon le même Esprit ; un autre reçoit, dans le même Esprit, un don de foi ; un autre encore, dans l'unique Esprit, des dons de guérison ; à un autre est donné d'opérer des miracles, à un autre de prophétiser, à un autre de discerner les inspirations ; à l'un, de parler diverses langues mystérieuses ; à l'autre, de les interpréter. Mais celui qui agit en tout cela, c'est l'unique et même Esprit : il distribue ses dons, comme il le veut, à chacun en particulier.

De l'Évangile de Jean 2, 1-11

En ce temps-là, il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses disciples. Or, on manqua de vin. La mère de Jésus lui dit : « Ils n'ont pas de vin. » Jésus lui répond : « Femme, que me veux-tu ? Mon heure n'est pas encore venue. » Sa mère dit à ceux qui servaient : « Tout ce qu'il vous dira, faites-le. » Or, il y avait là six jarres de pierre pour les purifications rituelles des Juifs ; chacune contenait deux à trois mesures, (c'est-à-dire environ cent litres). Jésus dit à ceux qui servaient : « Remplissez d'eau les jarres. » Et ils les remplirent jusqu'au bord. Il leur dit : « Maintenant, puisez, et portez-en au maître du repas. » Ils lui en portèrent. Et celui-ci goûta l'eau changée en vin. Il ne savait pas d'où venait ce vin, mais ceux qui servaient le savaient bien, eux qui avaient puisé l'eau. Alors le maître du repas appelle le marié et lui dit : « Tout le monde sert le bon vin en premier et, lorsque les gens ont bien bu, on apporte le moins bon. Mais toi, tu as gardé le bon vin jusqu'à maintenant. »

Tel fut le commencement des signes que Jésus accomplit. C'était à Cana de Galilée. Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui.